
本报北京 3月 2日讯 (特
派记者 李钢 李萌博 )

全国人大代表、山东省东明
县武胜桥镇玉皇庙村党支部
书记王金书建议从根本上严
把运输超载关，跳出公路罚
款的恶性循环。

王金书感慨地说，“现在
城市菜价为什么高啊？超载
罚款多。”超载罚款，越罚搞
运输的越超载，陷入了一种
恶性循环。

王金书认为，公路罚款
实际上成了一些部门的创收
手段。据相关统计，现在全国
每年的公路罚款接近 3 0 0 0

亿。这极大地抬高了运输成
本。因此，他建议要从根本上
把好超载关。

“首先严把改装厂家关，
发现了要严查，对改装厂严厉
处罚。”王金书说，真正实现超
载是要过许多“程序”的，因此
要严把每道关口。

全国人大代表王金书：

越罚款越超载

菜价难下降本报北京3月2日讯(特派记者
任志方 王僖) 只需填写一张

表格、准备一套材料，通过向工商
部门提交申请，就能拿到企业营业
证照。本次两会后，创办企业，进行
工商登记有望实现先照后证。

2日，全国政协委员、国家工商
总局局长周伯华表示，工商部门已

经着手准备进行商事登记制度改
革，并有望在十二届全国人大一次
会议后推开。

周伯华解释称，“就是给企业
先发工商执照，让他们没有门槛就
进入这道门。”在这个基础上，如果
有的企业还需要前置审批，比如从
事金融业，可以先拿营业执照，然
后再去办理相关的前置审批手续，
也就是相关证明。

这一措施的推出解决了过去
办企业先有鸡后有蛋的问题，周伯
华表示，“比如说有的小微企业创

业者，得先去找前置审批部门，取
得他们的同意，才能到工商部门办
理执照。但有些部门可能会说你连
公司都没有，怎么审批？在办理过
程中就可能被推来推去。”

同时，周伯华还透露，下一步
工商部门还准备将过去的验资制
度改为认缴，就是由经营者自己承
担资金开支情况。

对于这些改革措施何时能够
推出，周伯华透露，“只要经过十二
届全国人大一次会议批准，我们就
会执行，这是时间表。”

实际上这些改革措施为中小
企业进入市场，特别是进入各个领
域降低了门槛。对于降低门槛后所
引发的出现大量空壳公司或皮包
公司的担心，或者对反洗钱和遏制
新型传销带来不利影响，周伯华认
为，宽进是一方面，严管则是另一
面。

周伯华说，还要对企业进行信
用评级，要严格建立企业信息库，
建立经济复核信息库，一次违法经
营进行警告，多次违法经营就要列
入黑名单，取消经营执照。

全国政协委员、国家工商总局局长周伯华：

企业工商登记将先照后证
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2013 全国两会

本报北京3月2日讯(特派
记者 任志方 吉祥 ) 今
年，央视著名节目主持人白
岩松又多了一个身份：十二
届全国政协委员。他自称，当
政协委员“不过是换了个舞
台做记者该做的事。”

首次担任全国政协委
员，白岩松说自己准备了三
个提案。第一个是将城市绿
地还给市民。第二个来自多
年担任卫生部卫生巡视员的
经历，再加上自己的采访经
历。他提出，希望能够设立一
个医生日。此外，他还提到了

“新闻信息法”。
十五年之间，白岩松曾

做过十场两会直播，他说，
这一次有了这个舞台还会做
我做记者该做的事情。“当
然，做政协委员可能会有更
好地推动，我会很珍惜这段
日子。”

全国政协委员白岩松：

换个舞台

做记者该做的事

本报北京3月2日讯(特派
记者 李钢 李萌博) 上次
全国两会上曾建议过设立“国
服”的全国人大代表、山东省
东营市蜜蜂研究所所长宋心
仿打算再次提交设立“国服”
的建议。

“上次，我提了建议后，中
央文明办表示将协调有关部
门进行研究论证。”宋心仿说，
但一年过去了，这一工作没见
任何动静。

让他决定再次提交这一
建议的还是莫言领取诺贝尔
奖的事。宋心仿说，莫言领奖
应该穿能代表国家、民族的主
流服装，但我国缺少这样的

“国服”。
他建议全民参与设计出

能代表中华文化的“国服”，在
统一的风格基础上，分男、女、
童三个系列。

全国人大代表宋心仿：

再次建议

设计特色“国服”

最年长代表申纪兰

再次当选，非常激动

本报北京3月2日讯(特派记
者 吉祥 ) 2日中午，最年长
代表申纪兰抵京。在山西代表
团，84岁的申纪兰很有威望，大
家管她叫“申大姐”，以至于申
纪兰第十二次当选人大代表
前，山西省委宣传部长胡苏平
担忧：“如果申纪兰不当选怎么
办？”

2日中午11点半，山西团抵
达驻地万寿庄宾馆。又一次来
京，申纪兰心情不错。在吃完饭
回宾馆的间隙，她接受了记者
的简单采访。

“会风怎么样？”
“很好！会风非常好！我们

非常拥护！”顿了顿，申纪兰又
大声说，“我们特别满意！”

“再一次当选，作为最年长
代表有什么感触？”

“我们一定把会开好，学习

好，落实好！再当选，非常高兴，
非常激动！”

当记者询问申纪兰有什么
建议时，她摆摆手说：“等我准
备好了，好好跟你汇报！”

申纪兰现在的身份是山
西省长治市人大常委会副主
任，同时她还兼着平顺县西沟
乡西沟村党总支副书记。从
1954年至今，她已经连任十二
届全国人大代表。对此，同为
全国人大代表的胡苏平说，申
纪兰在山西团很有威望，尽管
年纪大了，但她头脑很清楚，
能够把基层的声音和愿望反
映出来。

申纪兰坚持在村里居住，
省里开会时，她才赶到太原。

“老太太腿脚硬朗，依然坚持干
农活。”胡苏平说，84岁的申纪
兰不需要特别照顾。

本报北京3月2日讯(特派记者
李钢 李萌博) “收入分配改

革意见里，限高、调低都有明确的
规定，但关于扩中的内容较少。”多
年来一直关注收入分配改革的全
国政协委员、中国(海南)改革发展
研究院院长迟福林今年继续关注
此事，不过关注的重点转到了中等
收入群体，“我建议政府尽快制定
中等收入群体倍增国家规划。”

“2010年时，我交了一份关
于推进收入分配改革的提案，建
议实行国民收入倍增计划。”2日，
迟福林接受本报记者采访时说，
之后每年两会他都提交过有关收
入分配改革的提案，“只是侧重点
不同。”

迟福林说，让他感到高兴的是
党的十八大报告提出了，到2020年
实现城乡居民人均收入比2010年

翻一番。“而就在前不久，国家又出
台了收入分配改革意见。”在他看
来，新出台的收入分配改革意见提
出的目标和原则都很好。“意见对
限制高收入、提高低收入有比较明
确的规定，但对于扩大中等收入群
体，缺乏具体的制度和政策设计。”

今年，迟福林将关注的重点
转到了中等收入群体上，“现在中
国的中等收入群体占23%，应该

尽快使这一群体增加到 4 0 %左
右。否则，对中国的转型等会有很
不利的影响。”

迟福林建议，应尽快制定中等
收入群体倍增国家规划，确保中
等收入群体每年提高2个百分点，
到2020年努力达到40%以上，使
中等收入群体规模从3亿扩大到6
亿人左右。“这样才能真正确保中
国的转型。”

全国政协委员迟福林再提收入分配改革建议

制定中等收入群体倍增规划

“90后”代表铁飞燕

“90后”也值得信赖

84岁的全国人大代表申纪兰(右)。 本报记者 吉祥 摄 全国人大代表铁飞燕。 本报记者 周青先 摄

本报北京3月2日讯(特派记
者 任鹏 马云云) 2日，“90
后”人大代表铁飞燕入住云南
代表团驻地，立即引起关注。作
为新生代力量，铁飞燕表示，

“90后”也是值得信赖的一代。
一到驻地，铁飞燕就被媒

体围住，面对记者采访，她十分
开朗健谈。“我的资历不深，社
会实践也不丰富，作为一个刚
走入社会的毛孩子，能够当代
表，实在是责任很重。”

铁飞燕是十二届全国人大
代表中两名“90后”代表之一。

“90后”能否担负起如此重大的
政治责任？面对这样的疑问，铁
飞燕心态很好，她说“80后”第
一次走上政治舞台时也有一些
疑问，希望通过这次会议，证明

“90后”也是值得信赖、能够担
当重任的一代。随着时间的推

移，“90后”参政议政将成为很
普遍的事情，这一代人自然也
会担负起更大的责任。

来北京参加两会，铁飞燕
是做了充分准备的。这次两会
上，她最关注的是留守儿童及
其教育问题。“我来自农村，对
留守儿童非常了解，来北京之
前我做了一些调查，了解了一
些真实的情况。”她建议首先
从教育抓起，完善与留守儿童
有关的政策，由专门的部门监
管留守儿童的安全和教育。

铁飞燕出生于 1 9 9 2年 8
月，是一名普通的公路收费站
收费员，2010年5月4日随父亲
到绵阳旅游时，飞身跳河勇救
四名落水工人，还用微薄的收
入收养弃婴。另一名“90后”人
大代表陈若琳出生于1992年12
月。
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